



Le 16 septembre 2020

Roch Hachana 5781 à Sucy en Brie,

Chers amis,

Il était une tradition qui voulait qu'à Rosh Hashana des amis chrétiens de Sucy viennent dans votre synagogue pour vous présenter leurs vœux.

Covid oblige nous ne serons pas présents parmi vous. Mais pour maintenir ce lien d'amitié nous avons demandé à votre président de bien vouloir lire ce que nous aurions aimé vous dire de vive voix.

A l'occasion de Roch Hachana, c'est avec plaisir que nous vous transmettons cette affiche fruit du travail des représentants de la communauté catholique et des représentants de la fédération protestante de France.

Les lettres hébraïques forment l'expression « *Chana Tova* » qui signifie « Bonne année ».

La citation biblique provient du livre des Rois (1R 8,52)

« Ouvre tes yeux, Seigneur D.ieu : écoute les supplications que nous t'adressons, ton peuple et moi-même, toutes les fois que nous crions vers toi ».

Rappelons-nous le contexte de cette prière : lorsque tout le peuple d'Israël est assemblé dans le Temple au moment de sa Dédicace, le roi Salomon, les bras levés devant l'autel, adresse cette supplique à D.ieu, pour lui et pour tout le peuple, afin qu'Il soit avec eux tout au long de l'histoire qui se déroule...

Nous n'oublions pas que cette année nous avons fêté les cinquante ans de la rencontre de Jules Isaac avec Jean XXIII. Jules Isaac un des fondateurs de l'Amitié Judéo Chrétienne de France a beaucoup œuvré pour promouvoir l'amitié et la réconciliation entre juifs et chrétiens. Il ne cessait de rappeler que « *le sain exercice de la raison, la libre recherche de la vérité, c'est aussi le chemin de D.ieu* ».

Le Covid nous a rappelé nos fragilités mais il a aussi redonné du sens aux valeurs que sont la solidarité, l'entraide, le don de soi. Nous avons aussi été témoins d'actes antisémites (Paris XIX, Strasbourg). Il n'est pas tolérable que sur le sol de notre République, un français soit agressé parce qu'il est juif.

C'est pourquoi notre amitié est encore plus que nécessaire même si avec la pandémie nous devons en inventer le nouveau visage. Que le Covid ne soit pas pour nos communautés une occasion de repli identitaire mais soit l'occasion de développer une solidarité interreligieuse.

Comme le dit la *mitzva* : « Garde toi et protège avec soin ta vie ».

C'est pourquoi aujourd'hui vous portez la kippa par respect pour D.ieu et le masque par respect pour le prochain.

Et avec vous nous crierons vers l'Éternel : « *Que finisse cette année avec ces vicissitudes et que débute une année nouvelle avec ses bénédictions* »

Chana tova.

Que l'Éternel vous bénisse.

Pierre Girard, président de l'AJC du Val de Marne